

Im Fokus: Sexuelle Lernprozesse

Liebe Freunde des Weißen Kreuzes,

hinter uns liegt unsere **Tagung „Weißes Kreuz Fokus“**, die am 28. und 29. April in Kassel stattfand. Unter dem Titel „Vision und Wirklichkeit“ trafen sich ca. 65 in Seelsorge, Beratung oder in pädagogischen Aufgaben tätige Menschen, um über die Lernprozesse nachzudenken, die unser Verhalten in Paarbeziehungen und Sexualität bestimmen. Es ging darum, diese Prozesse besser zu verstehen und sie von daher in Pädagogik und Lebensberatung gelingend zu begleiten.

Die Frauenärztin, Fachreferentin des Weißen Kreuzes und Buchautorin **Dr. Ute Buth** erläuterte die Faktoren und Wirkungsweisen der sexuellen Lerngeschichte und zeigte auf, wie sich erlernte Werte und Verhaltensweisen in der Ehe wie auch im Umgang mit der eigenen Sexualität auswirken können. So kann das individuelle Erleben und Verhalten in der Beratung besser verstanden und weiterentwickelt werden.

Dr. Pascal Heberlein, Erziehungswissenschaftler und Leiter der Kinder-, Jugend- und Familienhilfe des JesusCenter e.V. Hamburg, machte sich dafür stark, die Lebenswelt Heranwachsender in der pädagogischen Arbeit zu berücksichtigen. Er unterstrich dabei, wie wichtig es ist, vertrauensvolle Beziehungen aufzubauen und Jugendlichen die Entwicklung tragfähiger Werte zuzutrauen.

Prof. Dr. Tobias Künkler, Professor an der CVJM-Hochschule Kassel und Leiter des Forschungsinstituts empirica für Jugend, Kultur und Religion, gab einen Einblick in die gegenwärtige Entwicklung der Jugendsexualität, insbesondere in christlichen Gemeinden. Dabei wurden die Spannungen sichtbar, die immer wieder diskutiert werden, aber auch die unverändert hohe Bewertung stabiler Partnerschaften und sexueller Treue.

Der Sozial- und Religionspädagoge **Gabriel Kießling** plädierte engagiert dafür, dass Erwachsene den ihnen anvertrauten Kindern und Jugendlichen vertrauenswürdige, kompetente und sprachfähige Begleiter werden, und gab dazu hilfreiche Impulse.

Neben den fachlichen Impulsen und Debatten bot die Tagung nach den Jahren der coronabedingten Einschränkungen Raum für die Begegnung und den geistlichen Austausch. Für das Jahr 2025 ist ein dreitägiger Kongress des Weißen Kreuzes geplant. Mehr zu den Veranstaltungsangeboten des Weißen Kreuzes finden Sie auf unserer [Webseite](#).

Vielen Dank, dass Sie unseren Newsletter lesen, und herzliche Grüße,

Martin Leupold, Leiter Weißes Kreuz e. V.

Weisses Kreuz e.V.
Weisses-Kreuz-Str. 3
34292 Ahnatal
Deutschland

+49 5609839930

info@weisses-kreuz.de

www.weisses-kreuz.de

Spendenkonto:

Weißes Kreuz e. V.; IBAN DE22 5206 0410 0000 00 1937; BIC GENODEF1EK1